
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, dem 03.12.2019 

 
im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 

 
 
Beginn: 19:31 Uhr Ende: 21:13 Uhr 
 
anwesend: 
 
Bürgermeister  Herr Jürgen Meck 
  
Gemeindevertreter  Herr Rolf Klein  

Herr Jörg Christophersen 
  Herr Ernst Gawlich 

Herr Christian Harms-Biß  
  Herr Norman Finger 
  Herr Olaf Lentföhr 
  Herr Thore Biß 
  Herr Jan Stölten  

 
Bürgerliche Mitglieder  Herr Stefan Habermann ab 19:37, TOP 7 

Herr Jörg Schröder  
Frau Frauke Stamer 

  Herr Frank Kruse-Kummerfeld 
  
außerdem anwesend  Herr Udo Runow 

Herr Klaus Biß ab 19:42, TOP 7 
Herr Timm Kruse bis 20:27, TOP 14 
Herr Wolfgang Weede (Senioren) 
Herr Sebastian Kirchner (FFW) 
Herr Hans Kruse 
ein Vertreter der Presse ab 19:41 h,  
TOP 7 
ein Einwohner  

   
 
von der Verwaltung  Herr Marco Thies ab 19:32, TOP 2 

Herr Halkard Krause 
Herr Torben-Ole Ahrens 

  
entschuldigt abwesend  Frau Birgit Wriedt 

Herr Andreas Wengrzik-Nickel 
Herr Olaf Hufenbach 
Herr Jürgen Borrmann 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 4.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 01.10.2019 
  
 6.  Information über die am 01.10.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 9.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Verwaltungshaushalt und 

Vermögenshaushalt 2019 
Vorlage: 0030/2018/DS 

  
 10.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Vermögenshaushalt 2019 

(Tilgung von Krediten) 
Vorlage: 0033/2018/DS 

  
 11.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Verwaltungshaushalt und 

Vermögenshaushalt 2019 (Personalkosten) 
Vorlage: 0034/2018/DS 

  
 12.  Bebauungsplan Nr. 28 für das Gebiet westlich Börringbaumer Weg, nördlich der Stra-

ße Husberger Moor (B 430) sowie östlich und süldich landwirtschaftlicher Flächen 
hier: Aufhebungsbeschluss 
Vorlage: 0035/2018/DS 

  
 13.  Bebauungsplan Nr. 34, 1. Änderung 
  
 14.  Haushaltssatzung 2020 und Haushaltsplan mit Anlagen 

Vorlage: 0031/2018/DS 
  
 15.  Verwaltungsgebührensatzung der Gemeinde Bönebüttel 

Vorlage: 0032/2018/DS 
  
 16.  Einwohnerfragestunde II 
  
 17.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung um 19:31 Uhr, begrüßt die zahlreich erschienenen 
Gäste und anwesenden Bürger, die Gemeindevertreter und die Verwaltung.  
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Die Gemeindevertretung ist beschlussfä-
hig, da 9 von 13 Gemeindevertretern anwesend sind.  
Dann gratuliert Herr Meck Herrn Lentföhr nachträglich, aber nicht minder herzlich zum 
Geburtstag.  
 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht gestellt; sie wird in der vorliegen-
den Form gebilligt.  
 
 
 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Dem Vorschlag der Verwaltung folgend schlägt Herr Meck vor, die Tagesordnungspunkte 
18 bis 23 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 18 bis 23 unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 4 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Keine. 
 
 
 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 01.10.2019 

 
Einwände gegen die Niederschrift vom 01.10.2019 werden nicht erhoben; sie gilt somit 
als gebilligt. 
 
 
 6 . Information über die am 01.10.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 
 
Zu TOP 18 – Vertrags- und Vergabeangelegenheiten – wurde folgender Beschluss unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 
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Die Gemeindevertretung stimmt der Vergabe des Spielsandaustausches und der 
Gartenarbeiten (auf dem Kindergartengelände) an die Fa. Ehlers zum Angebots-
preis zu. 

 
Hier meldet sich Herr Gawlich zu Wort und gibt bekannt, dass die Fa. Ehlers noch nicht 
beauftragt wurde.  
 
In Abstimmung und mit Genehmigung des Bürgermeisters wird Herr Gawlich nun selbst 
den Kontakt zur Fa. Ehlers suchen, damit die Arbeiten zeitnah ausgeführt werden kön-
nen.  

 
 

Zu TOP 19. – Bau- und Grundstücksangelegenheiten – wurden folgende Beschlüsse unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 
 

Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden Bauantrag für das Grundstück 
Plöner Chaussee 91 nicht zu. Das gemeindliche Einvernehmen wird nicht erteilt.  
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Bauvorhaben im Hasenredder Nr. 42 zu. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Vergabe der Pflasterarbeiten: Gehweg Böne-
bütteler Ring 1 – 23, an die Fa. Ehlers zum Angebotspreis zu. 

 
Dazu gibt Herr Meck bekannt, dass die Pflasterarbeiten erst im Frühjahr 2020 ausgeführt 
werden und verweist auf die Hintergrundinformationen, welche in der Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses mitgeteilt wurden.   
 
 
 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 
 
Mitteilung des Bürgermeisters: 
 

Der Veranstaltungskalender der Gemeinde für 2020 ist fertiggestellt und versandt. 
Bei Bedarf kann er weiteren Interessenten elektronisch vom Bürgermeister über-
mittelt werden.  
 
Ferner wurden die Wartungsverträge mit der Fa. Tietgen für das neue Feuerwehr-
gerätehaus unterzeichnet.  
 
Am 15.10.2019 fand eine unvermutete Kassenprüfung der Gemeindekasse in den 
Räumlichkeiten der Stadt Neumünster statt. Es gab keine Beanstandungen.  
 
Folgende Termine werden erwähnt:  
   
  06.12.2019 – Versammlung der Flächeneigentümer der Windkraftgebiete,  
    interessierte Gemeindevertreter sind ebenfalls eingeladen 

    10.12.2019 – 18:00 h, Lebendiger Adventskalender  
  11.12.2019 – Adventsfeier des Seniorenkreises 
 12.12.2019 – Weihnachtsfeier der Grundschule 
 13.12.2019 – nichtöffentliche Gesellschafterversammlung der  
   Fa. GetProject 
 10.01.2020 – Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr 
 26.01.2020 – 11:00 h, Neujahrsempfang der Gemeinde und der  
   Kirchengemeinde, in der Kirche, anschließend Empfang  
 28.01.2020 – Haupt- und Finanzausschuss  
 04.02.2020 – Bau- und Planungsausschuss  
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 11.02.2020 – Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschuss  
 25.02.2020 – Gemeindevertretersitzung    
 
Mitteilungen aus dem Haupt- und Finanzausschuss: 
 

 Herr Biß berichtet von der letzten Sitzung am 11.11.2019 und hebt beson-
ders die Haushaltsberatung 2020 und den Anschlussvertrag mit der Kita 
„Kinnerstuuv“ hervor. Neben anderen Beschlüssen befinden sich auch drei 
Empfehlungen an die Gemeindevertretung zu überplanmäßigen Ausgaben 
auf der heutigen Tagesordnung.   
 

Mitteilungen aus dem Bau- und Planungsausschuss: 
 

 Herr Klein fasst kurz die wichtigsten Sachverhalte der Sitzung am 
29.10.2019 zusammen und thematisiert insbesondere, dass die Tempo 30 
- Schilder in der Dorfstraße vergrößert und die Zone bis zum Dorfende ver-
längert werden soll.  
Außerdem wird demnächst eine Versickerungsmulde im Sickfurt 1 herge-
stellt, da bei Starkregen Wasser auf das Grundstück der dortigen Firma 
läuft.  
Des Weiteren gab es  im Gemeindegebiet eine Knickschau. Die betroffenen 
Anlieger werden schriftlich um Rückschnitt gebeten. Das Schnittgut an den 
Wirtschaftswegen muss ebenfalls entfernt werden.  
Zuletzt spricht Herr Klein die Ergänzung fehlender Leitpfosten in der Haupt-
straße an.  
 

Herr Meck ergreift hier das Wort und berichtet, dass heute die Leitpfosten erneuert und 
der Radweg im Sickfurt gesäubert und die Versickerungsmulde bei der Firma hergestellt 
wurde.  
 
Mitteilungen aus dem Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschuss:  
 

 Herr Gawlich gibt einen Einblick in die letzte Sitzung des Kindergarten-,  
 Schul-, Sport- und Sozialausschusses vom 05.11.2019.  
Frau Gisela Kummerfeldt wurde als Bürgerliches Mitglied verpflichtet und 
die Vertreter der/des Grundschule, betreuten Grundschule, Sportvereins 
und Kindergärten haben aus ihrer Institution berichtet. Der Veranstal-
tungskalender wurde abgestimmt.  
Weiterhin wurde über die Fläche am O-Berg und an der Grundschule mit 
Vertretern der Initiative Naturhelden SH beraten. Man wolle in Ruhe ent-
scheiden, was man im Sinne des Naturschutzes mit der Fläche anfangen 
möchte.  
Zum Schluss gibt Herr Gawlich bekannt, dass die Steuerungsgruppe Flücht-
lingshilfe wieder ihre Arbeit aufgenommen hat.  

 
Mitteilungen der Verwaltung: 
  
 Keine.           
 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Herr Stölten fragt nach dem Sachstand des KiTa-Ausbaus. Herr Lentföhr antwortet, dass 
die Baugenehmigung erteilt ist, die SWN und die SH – Netz AG aber die Versorgungslei-
tungen umlegen müssen. Hier ergreift Herr Meck das Wort und berichtet von Fehlern sei-
tens der Stadt Neumünster. Nach der Gemeindevertretersitzung vom 27.08.19 sind drei 
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Aufträge an die Hochbauabteilung gegangen. Diese wurden verlegt, was aber erst nach 
etwa 2 Monaten aufgefallen ist. Nun sollen die Versorgungsleitungen im Januar verlegt 
werden. Danach erfolgen die weiteren Ausbauschritte.  
 
 
 9 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Verwaltungshaus-

halt und Vermögenshaushalt 2019 
Vorlage: 0030/2018/DS 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt erläutert der Bürgermeister die Höhe Abschlagszahlun-
gen für die Abwasserbeseitigung, eine Nachzahlung aus 2017 und die Fälligkeiten. Er 
ergänzt die Ausführungen mit einem Hinweis zu den Reparaturkosten.  
 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, der Leistung von überplanmäßigen Aus-
gaben antragsgemäß zuzustimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 10 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Vermögenshaus-

halt 2019 (Tilgung von Krediten) 
Vorlage: 0033/2018/DS 

 
Herr Meck gibt nach Aufruf des Tagesordnungspunktes einen Überblick über die geänder-
ten Modalitäten der tatsächlichen Kreditaufnahme für das neue Feuerwehrgerätehaus.  
Im Rahmen der Haushaltsplanung 2019 war von einer 30-jährigen Laufzeit ausgegangen 
worden.  
 
Der Bürgermeister lässt abstimmen.  
 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, der Leistung von überplanmäßigen Aus-
gaben antragsgemäß zuzustimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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 11 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Verwaltungshaus-
halt und Vermögenshaushalt 2019 (Personalkosten) 
Vorlage: 0034/2018/DS 

 
Durch Neubesetzung von Personalstellen wurde die vorliegende Drucksache erforderlich, 
führt Herr Meck in die Vorlage ein. Beispielhaft nennt er die beiden neuen Reinigungs-
kräfte und den zweiten Gemeindearbeiter. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, der Leistung von überplanmäßigen Aus-
gaben antragsgemäß zuzustimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 12 . Bebauungsplan Nr. 28 für das Gebiet westlich Börringbaumer Weg, nördlich 

der Straße Husberger Moor (B 430) sowie östlich und südlich landwirtschaftli-
cher Flächen hier: Aufhebungsbeschluss 
Vorlage: 0035/2018/DS 

 
Herr Meck führt in den Tagespunkt ein und erklärt, dass der B-Plan Nr. 28 im Jahr 2010 
aufgestellt worden ist, da sich der dort ansässige Entsorgungshof vergrößern wollte. Eine 
Halle wurde gebaut, dann ist der B-Plan aber nicht weiter verfolgt worden. Mittlerweile 
wurde der B-Plan Nr. 39 für das gleiche Gebiet aufgestellt und somit wurde der ursprüng-
liche B-Plan 28 obsolet. Die Verwaltung hat nun die Vorlage mit dem Ziel eingebracht, 
den B-Plan 28 aufzuheben. 
 
Der Bürgermeister verliest den Beschlussantrag zu 1. und zu 2. Und lässt abstimmen.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den B-Plan 28 aufzuheben.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0  
 
 
 13 . Bebauungsplan Nr. 34, 1. Änderung 

 
Mit einer kurzen Erklärung des Höhenniveauproblems führt der Bürgermeister in den Ta-
gesordnungspunkt ein und berichtet von einem Treffen aller Beteiligten (Stadt Neumüns-
ter, Gemeinde, Kreis Plön, UNB, WVK, Bauherr und Planer) am 25.11.2019. Es  wurden  
zwei Optionen diskutiert.  
 

1. Option: Aufschütten der Grundstücke auf Straßenhöhe 
2. Option: Herabsetzen der Straße auf die Grundstückshöhen 
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Danach entwickelte sich eine lange Diskussion mit regen Beiträgen aller Anwesenden 
über die beiden Optionen, die damit verbundenen Konsequenzen und darüber, was nun 
am sinnvollsten ist.  
Herr Meck hielt fest, dass man im Namen der Gemeindevertretung an einer möglichst 
zügigen Umsetzung interessiert sei. Daher befindet sich der Sachverhalt mit einem Be-
schlussvorschlag auf der heutigen Tagesordnung.  
 
Herr Klein und Herr Gawlich diskutieren nun über die Versickerungsmöglichkeiten auf den 
Grundstücken.  
Auf Nachfrage von Herrn Lentföhr, wie weit der Bauherr mit der Entscheidungsfindung 
sei, antwortet Herr Kruse, dass er einen Anwalt eingeschaltet hat und für Januar ein Gut-
achter bestellt wurde, welcher die Planungshistorie prüft.  
 
Daraufhin wendet Herr Harms-Biß ein, dass zunächst die Prüfung des Sachverständigen 
abzuwarten und erst danach ggf. ein Beschluss zu fassen wäre.  
Diese Vorgehensweise wird von der Gemeindevertretung mehrheitlich begrüßt.  
 
Es wird kein Beschluss gefasst.  
 
 
 14 . Haushaltssatzung 2020 und Haushaltsplan mit Anlagen 

Vorlage: 0031/2018/DS 
 
Herr Meck teilt mit, dass es sich bei diesem Tagesordnungspunkt um die erste Verab-
schiedung eines doppischen Haushalts in Bönebüttel handelt und verweist auf die Infor-
mationsveranstaltung am 28.10.2019, in der die Gemeindevertreter über die Unterschie-
de zwischen Kameralistik und Doppik informiert wurden. Ferner wurde der Haushaltsent-
wurf in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 11.11.2019 detailliert geprüft.  
Die Resultate spiegeln sich in der aktuellen Änderungsliste wider.  
Hinzu kommen noch zwei Änderungsanträge der UWG – Fraktion.  
Zunächst sollen für die Renovierung des Schulflures noch Haushaltsmittel i. H. v. 
20.000,- € eigestellt werden.  
Nun stellt Herr Thies, Fachdienst Haushalt und Finanzen, den Teilergebnisplan 
111120000.52XXX, Allgemeines Grundvermögen vor und erläutert den Umfang des De-
ckungskreises.  
Man verständigt sich auf die Einrichtung eines Produktkontos, welches eigens für die 
Schulflurrenovierung erstellt werden und einen Ansatz von 20.000,- € erhalten soll.  
 
Der zweite Änderungsantrag betrifft die Anschaffung von neuen Schulmöbeln. Hier 
wurden im Produktkonto 211010100.5271903 30.000,- € angesetzt, es werden aber nur 
15.000,- € benötigt. Nach erläuternden Ausführungen von Herrn Thies spricht sich die 
Gemeindevertretung für die Ansatzreduzierung in diesem Bereich aus.  
 
Herr Christophersen erwähnt  die Bauunterhaltung für das neue Feuerwehrgerätehaus  
und stellt die Frage, warum bei einem neuen Gebäude 20.000 € für die Unterhaltung ein-
geplant werden.  
Dazu erläutert Herr Thies die Basiswerte des Haushaltserlasses welcher vorschreibt, dass 
ein festgelegter Prozentsatz von der Bausumme für die Unterhaltung des Gebäudes ein-
geplant werden muss.  
 
Im weiteren Verlauf werden einige Produktkonten punktuell angesprochen und diskutiert. 
Herr Gawlich weist insbesondere auf den Ansatz für das neue Spielgerät im Teilfinanzplan 
551010000.7831000 i. H. v. 30.000,- € hin.   
 
Herr Stölten fragt, wie hoch der voraussichtliche Fehlbetrag sein wird. Herr Thies benennt 
die Summe auf etwa 63.000 €, woraufhin Herr Stölten den Vorschlag unterbreitet, die 
eingeplante Summe für die Orts- und Regionalplanung gänzlich zu streichen, weil er der 
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Meinung ist, dass vor dem Jahr 2021 aufgrund der politischen Lage nicht mit einer neuen 
Landesregionalplanung zu rechnen sei. Dieser Einwand führt zu einer regen Grundsatz-
diskussion in der Gemeindevertretung, in der es hauptsächlich um die Planung eines  
ausgeglichenen Haushalts geht.  
Zu den haushaltsrechtlichen Auswirkungen erwähnt Herr Thies, dass dieser Haushalt 
mangels Kreditaufnahmen nicht genehmigungspflichtig ist und es sich prinzipiell nur um 
Planzahlen handelt. Für die Haushaltskonsolidierung ist das Investitionsverhalten in den 
Folgejahren maßgeblich.   
Herr Meck stellte am Ende der Diskussion die Frage nach weiteren Änderungswünschen. 
 
Da keine Wortmeldungen mehr erfolgen, verliest der Bürgermeister den Antrag zur 
Drucksache, erwähnt die Positionen der Änderungsliste und die heutigen Änderungsvor-
schläge. Herr Meck bittet um Abstimmung.     
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung 2020, inklusive der Änderung 
der Hebesätze für die Grundsteuer A und B auf 330 % und der Gewerbesteuer auf  
340 %. Ferner werden der Haushaltsplan mit den Änderungen laut Liste und den heuti-
gen Änderungen und der Stellenplan 2020 beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1  
 
 
 15 . Verwaltungsgebührensatzung der Gemeinde Bönebüttel 

Vorlage: 0032/2018/DS 
 
Der Bürgermeister führt in den Tagespunkt ein und erklärt den Anwesenden, dass die 
Verwaltung aufgrund der verschiedenen Verwaltungsgebührensatzungen der Stadt Neu-
münster und der Gemeinde Bönebüttel unterschiedliche Gebühren bei gleicher Verwal-
tungstätigkeit erheben muss. Dies ist den Bürgern schwer zu vermitteln, weshalb die 
Verwaltung diese Vorlage eingebracht hat. Der Haupt- und Finanzausschuss hat die Emp-
fehlung ausgesprochen, der Vorlage zuzustimmen.  
Herr Gawlich macht auf einen Schreibfehler in § 6 Abs. 1 aufmerksam und bittet um Kor-
rektur.  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die neue Verwaltungsgebührensatzung der Gemeinde 
Bönebüttel einstimmig.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 9 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0     
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 16 . Einwohnerfragestunde II 

 
Aus den Reihen der Zuhörer möchte Herr Klaus Biß Hintergründe zum gebührenrechnen-
den Haushalt des Abwassers und zur Gebührensatzung wissen. Herr Thies kann diese 
Fragen beantworten und erklärt, dass die Kostendeckung der Abwassergebühren alle 3 
Jahre geprüft wird. Gegebenenfalls wird daraufhin die Abwassersatzung angepasst. Die 
letzte Prüfung war im Jahr 2017.    
Als nächstes gibt Herr Biß den Hinweis, dass man den Acker am O-Berg trotzdem noch 
einmal umbrechen sollte, damit man zukünftig Ausgleichflächen bereithält. Zudem  gäbe 
es genügend andere Flächen, an denen man Umweltmaßnahmen initiieren könnte. Herr 
Biß plädiert für die Erhaltung des Ackerstatus der Fläche.  
 
Dazu sagt Herr Meck, dass die Problematik des Ackerstatus bekannt und eine endgültige 
Entscheidung noch nicht gefallen ist. Herr Klein gibt einen Hinweis auf das Ökokonto der 
Gemeinde, in welchem renaturierte Flächen gutgeschrieben werden können. 
 
In der weiteren Diskussion äußern sich die Herren Seiler, Meck und Gawlich zu Hummel-
populationen, Bodengüte und der fachlichen Beratung durch die Initiative Naturhelden 
SH. 
 
Zuletzt schlägt Herr Weede vor, die Fläche vom Schulwald bis zum Ehrenmal optisch auf-
zuwerten, da sie zunehmend vermüllt. Herr Meck notiert sich diesen Hinweis. Im neuen 
Jahr soll sich der Bau- und Planungsausschuss damit befassen.  
 
 
 17 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Die Verwaltung gibt bekannt, dass Weihnachtsbäume bis zum 13.01.2020 auf dem 
Sammelplatz am Sportlerheim abgelegt werden können. Die Abfuhr findet am 
14.01.2020 ab 06:00 h statt.   
 
Der Bürgermeister beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:13 Uhr. Man verstän-
digt sich auf eine kurze Pause.  
 

 

 

 

gez. Jürgen Meck Halkard Krause 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 


